

### III. Principales exportations de l'Amérique latine

Les pays latino-américains s'inquiètent des répercussions de la Communauté économique européenne sur leurs principales exportations, et de celles de l'adhésion éventuelle de la Grande-Bretagne à cette communauté. A la réunion du Conseil interaméricain, ils ont réclamé la formation de "groupes d'action" qui s'occuperaient de certains produits et qui pourraient intervenir collectivement dans des négociations avec la CEE. Ils ont décidé d'en créer un pour le bœuf et de le charger de faire des représentations auprès du Marché commun, qui serait invité à abolir les restrictions sur les importations de bœuf d'Amérique latine; il étudierait en outre les conséquences que pourrait avoir en ce domaine l'entrée de la Grande-Bretagne et d'autres pays dans la Communauté économique européenne. Le groupe se composera de cinq pays: Argentine, Brésil, Nicaragua, Paraguay et Uruguay.

Les pays latino-américains ont aussi abordé la question d'un dispositif compensateur qui stabiliserait leur revenus d'exportation. La Commission du commerce international des produits de base (ONU) étudiait les possibilités d'un tel dispositif à l'échelle mondiale. Dans une résolution qu'il a adoptée, le Conseil interaméricain déclarait que la création d'un dispositif international de compensation semblait improbable, mais que le secrétaire général de l'OEA convoquerait les représentants des gouvernements avant le 30 juin 1963 pour examiner quelles autres mesures il convenait de prendre en ce qui concerne ces problèmes.

Les États-Unis ont parlé du récent accord international sur le café comme d'une grande réalisation pour les échanges de produits de base. Ils ont promis de prendre sérieusement en considération toute proposition viable qui aurait pour objet de réduire les excédents de production dans les pays exportateurs; ainsi seraient atténuées les poussées en faveur des contingents au delà de la demande mondiale et serait possible une mise en œuvre efficace de l'accord. Les États-Unis ont évoqué les discussions qui se poursuivaient à l'OAA en vue d'un accord mondial sur le cacao, et ils ont promis d'y prendre part.

Le

I L  
s'fo  
s'app  
prin  
ce qu  
du C  
étroi  
il s'a  
autre  
Com

Dom  
Point  
ciales  
l'histo  
d'une  
Cana  
1852  
du fa  
outre  
dienn  
et pl  
condi  
plus  
toute  
conso  
qu'au  
dével  
méth  
en ce  
genc  
il a p

Deus  
Aux  
tenar

\*Par